

Armut trotz Arbeit im Fokus der EU-Politik: Das “Working, Yet Poor”-Projekt im Kontext

Christina Hießl

Zusammenfassung

Auf europäischer Ebene besteht aktuell ein nie dagewesenes Interesse an Armutsfragen insgesamt, und im Besonderen an der Rolle von Arbeitsmarkt und Arbeitsbedingungen. Im Zuge der stabilen wirtschaftlichen Entwicklung bis vor der Covid-19-Krise haben zwar die Arbeitsmarktbeteiligung zu- und Situationen erheblicher materieller Deprivation abgenommen, nicht jedoch die relativen Armutsraten. Die steigende Inzidenz von Armut trotz Arbeit ist gegenwärtig ein treibender Faktor hinter einer Reihe von Reformen und Initiativen auf EU-Ebene, und begründet auch das Interesse an einer umfassenden und differenzierten Erforschung der Erfahrungen und Entwicklung in ausgewählten Mitgliedstaaten. Die Situation in Deutschland erscheint hierbei in mehrerer Hinsicht als besonders relevantes Fallbeispiel.

Abstract: In-work poverty in the Focus of EU Policy: The “Working, Yet Poor” Project in Context

At European level there is currently an unprecedented interest in poverty issues as a whole, and in particular in the role of the labour market and working conditions. In the course of the stable economic development up until the Covid-19 crisis, labour market participation increased and situations of severe material deprivation decreased, but relative poverty rates did not. The increasing incidence of in-work poverty is currently a driving factor behind a number of reforms and initiatives at EU level, and also gives rise to an interest in comprehensive and differentiated research on experiences and developments in selected Member States. The situation in Germany may constitute a particularly relevant case study in several respects.

JEL-Klassifikation: I32, I38, J31, J38, J58